
┬文/图 潍坊日报社全媒体记者 齐英华 黄万勇
  2022年8月份，54岁的潘喜梅（上图）考取女儿的母校———
山东中医药高等专科学校，成为一名大学生。如今第一个学期
已经结束，回顾这半年，她收获颇丰，参加军训、上网课、第一
次见“大体老师”、跟舍友一起喝奶茶……她不断尝试新事物。
  “受疫情影响，2022年12月5日学校通知学生提早离
校，剩下的课程改为网课，在北京中医药大学读研究生的女
儿比我回家略早一点。”潘喜梅说，回家后她开始拼尽全力
备战期末考试，每天学到凌晨才睡，不懂的问题就请教女
儿。“同宿舍的孩子说我‘太卷’了，我就说‘抛家撇业到
学校不就是为了学习嘛’。而且我学习能力和记忆力比不上
年轻人，只有理解能力还可以，相信只要认真努力，就一定
能学会。”期末考试结束后，潘喜梅仍在巩固她的弱势科目
大学英语基础，过段时间还要预习下学期的课程。
  谈起新年愿望，潘喜梅坦言，首先就是好好学习，能考
满分就不考90分。开学以后学校有大学生创业设计活动，虽
然她年龄比较大，但也算是个大学生，她想去仔细了解一
下，争取边学习边创业，希望自己能创业成功。

┬文/图 潍坊日报社
全媒体记者 王翠
  家住潍城区的许多
（右图）今年25岁，
2020年开始到寿光市洛
城街道东斟灌村学习种
植五彩椒，作为零基础
的“小白”，他虚心学
习东斟灌村的种植技
术，通过三年的不断摸
索，掌握其中的门道。
目前他打理着两个实际
种植面积12亩的五彩椒
大棚，一个大棚的纯利
润每年在17万元左右，
收入十分可观。如今，
他尝试通过互联网平
台，拓宽五彩椒的销售
渠道。
  经过三年的经验积
累和智能设备的加持，
两个五彩椒大棚被许多打理得有声有色，种出来的五彩椒色彩鲜
艳，果型正，口感也好。“我所在的东斟灌村主要以合作社的形
式发展农业，村里也建了专门的销售市场，完全不愁销路。”许
多告诉记者，要想进一步促进五彩椒产业高效发展，就要利用好
电商平台这一重要渠道。
  2022年4月，许多开始拍摄短视频，在抖音、快手等平台上
推介种子、分享蔬菜种植小技巧，短短两个月就拥有了37万粉
丝。现在，他转变拍摄思路，用短视频的方式分享自己种五彩椒
的趣事，拓宽销路。“头茬五彩椒卖了7万斤，销售形势不错，
二茬的价格还会更高一些，能卖到4块多一斤。”许多说，五彩
椒大棚一年能收获四至五茬，属二茬行情最好，希望以后能卖个
好价钱。
  许多希望新的一年里，所拍摄的作品能够得到更多人喜爱，
抖音粉丝数量能突破50万，让更多人了解、品尝并爱上五彩椒。
他也会继续通过短视频、直播等方式宣传好家乡的产品，帮助村
民增收。
  同时，许多还在学习农作物栽培育种等相关农业知识，希望今
年能顺利考取农艺师职业资格证书，掌握更专业的职业技能。

┬文/图 潍坊日报社
全媒体记者 刘燕
  2022年10月份，家
住青州市黄楼街道大尹
村23岁的田旭旭（右
图）和相恋七年的男友
喜结连理，婚后不久，
她怀孕了，小俩口欣喜
不已。然而在田旭旭怀
孕40多天时，因孕酮低
身体出现不适，需要保
胎，这让她和丈夫有些
担心。
  “那段时间每天都
要打针，连续打了近半
个月，好在孕酮恢复了
正常。”田旭旭说，本
以为闯过了这一关，静
等宝宝出生就可以了。
没想到去年年底，因感
染新冠病毒，孕吐反应
加上反复高烧，让她备受煎熬。初为人母的田旭旭深深感受到
“十月怀胎”的辛苦。
  田旭旭为了不影响胎儿发育，尽量少吃退烧药，用自身的免
疫力去打败身体里的病毒。高烧退去后，她又咳嗽了好长时间。
“现在想想那段时间真得很难熬，不过总算是熬过来了。”1月
16日，田旭旭去医院做孕检，抽血、B超……一系列检查下来，
虽然有点累，但看到胎儿发育正常，她特别开心。
  2023年是田旭旭的本命年，能顺利生下一个健康可爱的“兔
宝宝”是她最大的心愿。
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“学妹妈妈”潘喜梅

好好学习，参加学校的创业设计活动

“新农人”许多

“粉丝”突破50万，增加五彩椒销量

准妈妈田旭旭

希望生一个健康可爱的“兔宝宝”

┬文/图 潍坊日报社全媒体记者 付东升
  刚刚过去的2022年，对于山东女足的杨曼（上图）来说是
蓄势待发的一年，她随山东女足征战了女足超级联赛，全国女
足锦标赛。没有国家队的比赛任务，杨曼更加从容地调整训
练和比赛的状态，也为2023年做好了充分准备。
  去年，山东女足在新帅张涛的带领下获得了女足超级联
赛第五名的成绩，杨曼作为主力功不可末。“目前的山东女足
是一支新老结合而又充满朝气的队伍，队中各个位置都有老
将领衔，又有年轻球员带来的冲击力，在面对国内强队时也能
打出很强的对抗和技战术水平。”杨曼告诉记者，2022赛季女
超联赛结束后，山东女足便前往广东开始了冬训，为2023年的
一系列赛事做好准备。
  1995年出生的杨曼是昌邑人，9岁进潍坊市体校，师从潍
坊女足主教练王丽，2010年进入山东女足，帮助球队先后获得
全国锦标赛、女甲联赛和超霸杯等多项冠军。2015年，杨曼开
启了国家队征程，多次代表中国女足参加各项赛事。
  2023年，女足世界杯将在澳大利亚举行，对于杨曼来说，
新的一年最大的愿望就是能够再次入选国家队，征战世界杯。
“新的一年里，希望我有健康的身体，也希望大家继续关注女
足运动，关注山东女足。”杨曼说，她会发扬女足精神，用好成

绩回报所有关心她的人。

女足队员杨曼

期待再次入选国家队，能征战世界杯

  春 节 临
近，大家对新
的一年充满了
希望和期待。
记者日前采访
部分市民，听
听他们有什么
心愿。
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